
AStA der Universität Trier 

Protokoll der AFaT-Sitzung vom 01.07.2024 

Sitzungsdauer: 18:00-19:00 Sitzungsort: A8 
 Protokollant*in: MVK 

 

Anwesende: 

• Fachschaft: 

Erziehungswissenschaft: - 

Anglistik: Tatiana Zihau 

Romanistik: Antonia Reum 

Geo/Bio: Michael Raabe 

Philosophie: Jano Müller 

Daniel Gauk 

WiSo: Marcel Seel 

Psychologie: Luise Pauli 

Leo Jones 

Slavistik: Lilia Yakovleva 

CoDiPho: Clara Hsu 

Japanologie: Victor Grahl 

Fenja Schünemann 

SoWiSo: - 

Wirtschaftsinfo: Gosse Helsloot 

Fabian Althoff 

Lehramt: Justin Koehler 

Alina Scholtes 

Medienwissenschaft: Lukas Philipp 

FB III: Zomorrod Yasin 

Germanistik: - 

Mathematik: Moritz Senftleben 

Sinologie: Julian Vetterlein 

Informatik: Honour Heyne 

Fabian Spanholz 

Andre Mertes 

Altertumswissenschaften: - 

Kunstgeschichte: Emilie Drees 

Jura Marc Kandziora 

Klassische Philologie - 

Pflegewissenschaft Amelie Manz 

IKM Christoph Beck 

AStA HoPo: Felix Visarius 

AStA Fin Fabian Althoff 

AStA KoMi: Benedict Fey 

Gäste: 

- 

Der Abstimmungsmodus lautet: (dafür/dagegen/enthalten) 



TOP 0: Begrüßung und Formalia 

Honour Heyne eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Dann sagt sie, dass die 

Einladung fristgerecht erfolgt sei. Anschließend stellt sie die Beschlussfähigkeit fest und sagt, 

es seien 20 Fachschaften anwesend. 

Danach sagt sie, es gebe noch das Protokoll der letzten Sitzung vom 17.06.24 abzustimmen, 

erkundigt sich nach Änderungswünschen. 

WiSo möchte, dass bei ihrem in der letzten Sitzung gestellten Antrag herausgestellt wird, dass 

alle Studis eingeladen wurden. 

Honour Heyne erkundigt sich nach weiteren Änderungswünschen [es gibt keine] und stellt 

das Protokoll zur Abstimmung. 

Das Protokoll vom 17.06.24 wurde einvernehmlich angenommen (14/0/4). 

Anschließend erkundigt sie sich nach Änderungswünschen zur Tagesordnung [es gibt keine] 

und stellt die Tagesordnung zur Abstimmung. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen (18/0/0). 

Sie lautet somit wie folgt: 

TOP 0: Formalia 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

TOP 2: Berichte anderer Hochschulgremien 

TOP 3: Anträge 

TOP 4: Verschiedenes 

Dann schließt sie TOP 0 und eröffnet 

 

 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

Sinologie: 

Es wird berichtet, man habe beim Sommerfest an Campus 1 einen Stand zu Kaligraphie 

angeboten. Außerdem habe man am vergangenen Dienstag einen Vortag zu Taiwan mit 

anschließendem Grillen veranstaltet. Des Weiteren plane man am 06. u. 07.07. einen Vortrag 

über Konfuzius. 

 

Mathematik: 

Es wird berichtet, beim Sommerfest an Campus 1 habe man den Verzehrkarten-Stand 

zusammen mit CoDiPho betreut. Dort habe man 10er- und 20er-Karten verkauft, aber für das 

nächste Mal wären 5er-Karten auch gut. Zudem habe es drei Zahlarten gegeben von AStA, 

AFaT und Studiwerk. Ansonsten war das Feedback aber positiv. Des Weiteren plane man ein 

Kneipenquiz im Übergang in Kooperation mit den Philos. 

 



Germanistik: 

- 

 

FB III: 

Es wird berichtet, man habe beim Sommerfest an Campus 1 Longdrinks angeboten. 

Außerdem habe man ein Volleyballturnier zusammen mit den Erwis veranstaltet. Des 

Weiteren plane man zwei Veranstaltungen dazu, wie man Hausarbeiten schreibt, einmal für 

das Fach Politikwissenschaft und einmal für Geschichte. Ansonsten mache man 

Tagesgeschäft. 

 

Medienwissenschaft: 

Es wird berichtet, man habe beim Sommerfest an Campus 1 einen Stand angeboten. Jetzt 

bereite man ein MeWi-internes Grillen vor und mache ansonsten Tagesgeschäft. 

 

Lehramt: 

Es wird berichtet, man habe eine Viezwanderung mit anschließendem Grillen veranstaltet. 

Außerdem habe man ein Treffen mit dem Fach gehabt, wobei über Probleme geredet wurde. 

 

Slavistik: 

Es wird berichtet, im letzten Monat sei nicht viel passiert und nun plane man eine 

Kneipentour. 

 

Psychologie: 

Es wird berichtet, man habe das Psycho Sommerfest aufgrund eines Gewitters ins Studihaus 

verlegt. Außerdem habe man das Psychodinner gehabt sowie die Kundgebung zur 

Weiterbildungsproblematik der Psychotherapeuten, welche allerdings nicht so gut besucht 

war. Des Weiteren sei man beim Sommerfest an Campus 1 dabei gewesen. Jetzt plane man 

das Psycho-Kino in Kooperation mit den Philos sowie ein Flunkyballturnier mit Geo/Bio am 

kommenden Donnerstag. Es wird erwähnt, dass man bezüglich einer erneuten Kundgebung 

gerne auf den AStA zukommen könne, um diese auch durch den AStA zu bewerben. 

 

 

 



WiSo: 

Es wird berichtet, man habe am 20.06. einen Grillabend veranstaltet und vom 24.-27.06. 

Wahlen gehabt. Am Donnerstag sei dann die konstituierende Sitzung und für den 03.07. habe 

man einen Tax-Workshop geplant. 

 

Philosophie: 

Es wird berichtet, man habe die Philowanderung gehabt sowie einen Grillabend in der Hütte 

beim Unisport. Außerdem plane man für den 03.07. das Psycho-Kino zusammen mit den 

Psychos. 

 

Geo/Bio: 

Es wird berichtet, in der letzten Woche habe man ein Geocaching veranstaltet. Außerdem 

plane man eine Powerpoint-Karaoke, ein Flunkyballturnier mit den Psychos sowie eine 

Weinprobe in der nächsten Woche. 

 

CoDiPho: 

Es wird berichtet, man sei ebenfalls an dem SQL-Workshop mit der Informatik beteiligt 

gewesen. Beim Sommerfest habe man Wertkarten verkauft. Am vergangenen Donnerstag 

habe man eine Lange Lernnacht veranstaltet und am nächsten Donnerstag sei ein Grillen in 

der Hütte beim Unisport geplant. Es wird gefragt, wie lange die Lange Lernnacht ging [im 

letzten Jahr bis 22 Uhr, da dann die Gebäude zu waren, und in diesen Jahr bis 24 Uhr, was 

durch einen Hiwi-Zugang möglich war]. Außerdem wird erwähnt, dass der AStA zwei lange 

Lernnächte pro Semester mache, welche immer bis 2 Uhr gehen. 

 

Japanologie: 

Es wird berichtet, man habe beim Sommerfest ein Café angeboten, wobei aufgrund der 

Temperaturen vor allem kühles Wasser sehr beliebt war. Des Weiteren plane man für Freitag 

ein eigenes Sommerfest im Studihaus. 

 

SoWiSo: 

- 

 

 



Wirtschaftsinfo: 

Es wird berichtet, man sei beim Sommerfest an Campus 1 gewesen und nun plane man das 

Sommerfest an Campus 2 und mache ansonsten Tagesgeschäft. 

 

Romanistik: 

Es wird berichtet, beim Sommerfest habe man erfrischende Getränke angeboten. Für 

Donnerstag habe man ein Grillfest zusammen mit den Philos geplant und mache ansonsten 

Tagesgeschäft. 

 

Anglistik: 

Es wird berichtet man habe einen Stammtisch veranstaltet. Ansonsten plane man eine 

Studinight am 24.07. 

 

Erziehungswissenschaft: 

- 

 

Kunstgeschichte: 

Es wird berichtet, man habe jeden Mittwoch um 14 Uhr einen Kaffeetag. Ansonsten plane 

man am 03.07. ein Sommerfest im Studihaus. 

 

Altertumswissenschaften: 

- 

 

Informatik: 

Es wird berichtet, man sei beim Sommerfest an Campus 1 gewesen und habe Pommes 

angeboten. Des Weiteren habe man einen SQL-Workshop veranstaltet. 

 

Jura: 

Es wird berichtet, beim Sommerfest an Campus 1 habe man Bierpong angeboten. Außerdem 

sei ein Treffen mit dem Justizministerium geplant, wovon auf der nächsten Sitzung berichtet 

werden soll. 



Klassische Philologie: 

- 

 

Pflegewissenschaft: 

Es wird berichtet, man habe nicht am Sommerfest an Campus 1 teilgenommen, da man davon 

nicht wusste. Im nächsten Jahr wolle man aber gerne mitmachen. Ansonsten habe man ein 

eigenes Sommerfest veranstaltet. Zudem habe man bisher ein Büro in der Max-Plank-Straße 

suche sich jetzt aber eins an der Uni. 

 

IKM: 

Es wird berichtet, man habe ein Grillen sowie zwei Kneipenabende veranstaltet. Am 

Sommerfest an Campus 1 habe man nicht teilgenommen, da die Fachschaft noch ganz neu sei. 

Jetzt wolle man sich zunächst auf Erstiarbeit für das nächste Semester konzentrieren. 

 

AFaT-Sprecher: 

- 

 

 

TOP 2: Berichte aus dem AStA 

KoMi: 

Es wird berichtet, man habe am Donnerstag ein Gespräch mit dem Studiwerk und der Uni 

zum Thema Gastrosituation an Campus 2 und wer dazu noch Input habe, könne sich gerne 

melden. Ansonsten habe man in nächster Zeit noch weitere Gespräche eins zur 

Gastrosituation an Campus 1 und eins zur Wohnsituation. Des Weiteren solle das Wohnheim 

Tarforst umgebaut werden, aber frühestens 2026. Was mit dem Wohnheim Olewig passiert, 

sei noch völlig unklar. Genauso ist es auch beim Wohnheim Kleeburger Weg unklar, 

allerdings liegt dort der Vertrag zur Verlängerung vor. Man solle darüber keine Gerüchte und 

Panik verbreiten, denn viele würden schon aus dem Wohnheim Kleeburger Weg ausziehen. 

Es wird gefragt, was mit der Gastrosituation an Campus 1 gemeint sei. Es wird erläutert, dass 

die Abendmensa in der letzten Woche geschlossen hatte mit der Begründung, dass die 

Nachfrage zu gering gewesen sei, was allerdings daran liege, dass die Preise zu hoch seien 

und die Abendmensa generell sehr unregelmäßig geöffnet sei. Außerdem sei auch das AB-

Café teilweise aufgrund von Personalmangel geschlossen. 



Anschließend wird berichtet, dass am 18.10. ein Canva-Workshop stattfinden wird. Des 

Weiteren wolle der AStA in diesem Jahr die O-Wochenplanung alleine machen. 

 

Finanzen: 

Es wird berichtet, dass bald der Haushalt abgestimmt werde. Außerdem solle es eine 

Präsentation dazu geben, wie Fachschaftsvereine sinnvoll gegliedert werden können. Des 

Weiteren wird erwähnt, dass im HoPo, im Finanzreferat und bei der LAK noch Posten frei 

seien, und wer Lust habe sich zu engagieren, könne dies dort gerne tun. 

 

HoPo: 

Es wird berichtet, man mache Tagesgeschäft und habe noch keinen neuen Hauptreferenten. 

 

 

TOP 3: Anträge 

Wiso stellt einen Änderungsantrag auf Kostenerstattung für die Sommerfahrt. Statt den 

vorherigen 900€ werden nun nur noch die Hälfte also 450€ beantragt. Es wird gesagt, dass es 

schöner wäre, wenn noch eine Erläuterung dabei wäre. Es wird gefragt, bis wann es hätte 

kostenfrei storniert werden können [bis zwei Wochen vorher] und wann tatsächlich storniert 

wurde [eine Woche vorher, da sich viele meist erst kurz vorher anmelden]. 

Honour Heyne erkundigt sich nach weiteren Fragen zum Änderungsantrag [es gibt keine] und 

stellt den Änderungsantrag zur Abstimmung. 

Der Änderungsantrag wurde abgelehnt (9/0/10). 

Es wird sich nach Fragen zu den Grundbeträgen erkundigt und gesagt, man könne in der 

nächsten Sitzung darüber abstimmen. Außerdem wird gesagt, es werde dann im normalen 

Rhythmus eine weitere Sitzung in der vorlesungsfreien Zeit geben, um das Protokoll 

abzustimmen. 

Es wird für die kommenden Sitzungen ein weiterer Antrag angekündigt [Info: Fritteuse]. 

 

 

 



TOP 4: Verschiedenes 

WiSo fragt, ob man den Antrag erneut stellen könne, wozu gesagt wird, dass er nicht 

wesensgleich sein dürfe. 

Die nächste Sitzung findet am 15.07. um 18 Uhr in A8 statt. 

Die Sitzung endet um 19:00 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

Trier, den__________________    _____________________________ 

Datum        Unterschrift der Protokollantin  


